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議会だより第 70 号 モニターアンケート結果 

■今号の内容や編集について（表紙・見出し・写真・紙面構成など） 

・特集の予算を斬るの企画が良かった。予算の説明がわかりやすかったです。また予算につい

ての予備審査の記事も、活動がわかり良かったです。 

今後細かな点を、掘り下げる企画を入れてほしいと思います。例えば、上下水道の会計を、

近隣、並びに他の都市、海外などと比べるとか、有機栽培を推進している他の都市の活動と比

較するとか。 

・表紙 

 対象が高学年のようですが、表紙タイトルの春爛漫新学期開始！に合ってない感じです。学

年を超えて、登下校は歩いていると思うので、そんな場面が撮れたら良かったのではと思いま

す。構図やテーマを明確にし（対象者も）撮影しているとは承知しますが、もう少し工夫を希

望します。画像の解像度が荒いのも気になりました。議会だより新年度スタート号の表紙の意

図が少し甘いように感じました。 

・見出し 

 見開きの横長のリード文はとても読み手には負担で、美しいレイアウトではないと感じます。

見出しの P2-P3 はリード文がないなど、ちぐはぐな流れだと思いました。 

・構成 

 予算について、少しわかりづらい感じがしました。（ex.町の予算を斬る！Part2 の位置など） 

・モニターを始めて以来、トータルで一番良い議会だよりになっている。特に定例会のページ

は見やすい、レイアウトが良かった。（P2~5） 「議会だよりクリニック」の成果でしょうか。

読みたくなる紙面作りになっています。 

・町の予算を斬る！では、丁寧に解説をしてくれてあり、理解し易かったです。上下水道につ

いても老朽化に伴い修繕費が今後大変だと感じました。 

・全体にそれぞれ編集に工夫されており、編集委員さんが苦労して作成されているなあと感心

しております。 

・一般質問の欄における議員さんの顔写真は、実際に質問されている場面のものとすることは

可能でしょうか。より臨場感があると思います。 

・予算面で可能であれば、「議会だより」の表紙以外にももう少しカラー印刷があれば良いと思

うのですが。 

・「字体」を変えてみるのも効果的かもしれません。例えば「ユニバーサルデザインフォント」

など 

・表紙ははつらつとした動きが感じられました。新１年生がいればもっと良かったです。もし

かして低学年はスクールバスなのかな… 少し残念です。 

・町の予算を斬る！ Part1 歳入、歳出については円グラフで分かりやすい。ただできました

ら、前年度との比較もグラフにしてほしいです。衛生費の一般財源の内訳のように、他の歳出

も棒グラフにしていただけたらうれしいです。でもページが増えるデメリットもあるかもです。 

・表紙、子供達のいきいきとした表情が見れて、とてもいい表紙だと思います。又、綺麗な桜

も青空も見れて良かった。ですから表紙の左下の所に場所の名を載せた方が良いと思いますが。 

・町の予算を斬る！part1 と 10 ページの part2 の予算書では判りませんが、地方交付税（普

通交付税、特別交付税等）も関わり、これから町の負担や１人の負担もかかりますか？ 

・一般質問の原田幸長議員、出産、子育て応援交付金活用はその内容はなるほどと思いました。

それは将来社会への投資に税金を払うことに矛盾を感じるだろうし、一方で子育てを経験した
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人は、その負担を免れた人たちが自分の子世代が支える社会保障サービスを同等に受けること

に不満を持つかもしれないと警鐘を鳴らしている、との事。 

・見出し 

 スパっと訴えたいことを一言で表現していていいと思います。 

・写真 

 コロナ禍の中、新学期が始まった様子がよくわかる写真で、何年経った後で見返すと「そん

な時代もあったなあ」と思わせるでしょう。 

・紙面構成 

 ・定例会（２ページ） 

  衛生費は確かに一般財源がほぼ９割を占めています。衛生費を受け持つ大きな特定財源は

ないのでしょうか？ 

 ・定例会（３、10 ページ） 

  上下水道関連で「水道は良好に見えますが、現在の繰入金額、使用料金では数年後には深

刻な問題を抱えます。」とあります。この問題は今から 10 年前、20 年前に既に予想され

ていたと思います。さらに言えば、この問題は飯綱町のみならず全国の市町村が抱えてい

ることでしょう。上手い解決策はないでしょうか？ 

 ・定例会（４ページ） 

  いいづなコネクト EAST に２名新規採用されています。WEST は順調に業務がされている

ということでしょうか？ 

 ・賛否結果（９ページ） 

  各議員の賛否結果末尾の「今回は全議員賛成の議案名は載せておりません。」を見逃すと、

小林議員はほぼすべての議案に反対したと受け止められますので太文字にするなど工夫が

必要です。 

 ・議会要望への回答（11 ページ） 

  ・毎年チーム議会が要望書を提出しているのですね。多様な議員さん方がおられる中、要

望をまとめるのに苦労されていると想像します。 

  ・「住民との共働」と「集落機能の強化」、目的は同じ（集落の活性化）ですね？でしたら

予算を集落創生事業にまとめてサポーターをもう一人雇用してもいいのでは？ 

  ・私も集落創生事業に携わっておりますが、委員メンバーも盛り上がるし、地区の皆さん

にも喜ばれています。まだ着手されていない地区の皆さんにも是非お勧めします。 

 ・一般質問（12 ページ） 

  このページに限らず、随所に QRコードが貼られており、QRコードから議事録などが閲覧

できます。大変便利な機能です。 

 ・一般質問（14 ページ） 

  少子化対策について 

  今最も重大な問題ですが一朝一夕には解決しません。社会の様々な問題が結果として「少

子化」につながっているからです。その様々な問題を一つひとつクリアしていけば少子化

も自然にクリアされるでしょうが、考えただけでも気が遠くなりそうですね。 

 ・一般質問（18 ページ） 

  表を見ますと１乗車当たりの行政支出はアイバスコネクトがダントツに高いことがわかり

ます。行政支出は２割で残りの８割は国からの特別交付税・・・運行を維持するためには

相当な経費が掛かるのですね。運転免許を返納した高齢者の方々の便利な足として充実さ

せていかなければなりません。 

■今号の内容や編集について 
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 ・学ぶ議会（22 ページ） 

  議会だよりをもっともっと魅力的なものにする、皆さんの熱い思いが感じられます。今後

の議会だよりに期待大です！ 

 ・議員定数調査研究特別委員会発足（24 ページ） 

  ありがたいことです。委員会の会合ごとにそのご報告を議会だよりに掲載されることを希

望します。 

・３月定例会、円グラフにより概要と項目別比率が分かり易いと思いました。 

・地域おこし協力隊員の顔写真付きは良いと思います。 

・予算審査他の Q&A の簡潔で読みやすいと思います。 

・一般質問のページでも質問に関係する資料の表や関連する写真も掲載があり分かり易いと思

います。 

・「議会だより」クリニックにより編集委員さんの感想がありました。今後の議会だよりの編集

にどんな変化が出てくるのか興味のあるところです。 

・子供たちの日常を切り取った写真で良いとは思うが、もう少し違った構図で、背景ももっと

綺麗なものがあったらよかったと思います。 

・議員定数、報酬等調査研究特別委員会の発足が決まったとのことで、これからどのような調

査研究がされていくのか、紙面でしっかりと伝えていってほしいです。 

・表紙の子どもたちの写真について、一部の子どもの個人が識別できるように写っていますが、

問題はありませんか？子どもの写真を利用する場合は、基本的人権や個人情報保護に関わるこ

とでもあるので、慎重に扱った方が良いと思います。（他では写真（特に子ども）を撮る場合、

後ろから撮影するとか、写真を利用する場合は了解を得るなど、その旨の説明があったりしま

すが。） 

・表紙に子どもの写真を使うならば、記事にも写真説明だけでなく子育てとか教育とかの話題

（予算）にも踏み込んで欲しいと思います。 

・「町の予算を斬る！」では、リードでは特定財源の解説、本文（図）では歳入歳出の内訳が記

されていますが、「斬る」と題しているからには、歳出歳入の表面でだけではなく、町民にとっ

ての財源の確保の確実性や予算の妥当性（税金の使い方）などについて掘り下げて欲しいと思

います。 

・特定財源、特別交付税が「お得なもの」としているが、いずれも町民税ではないものの、国

税や県税等であり町民も負担しているものです。「お得」という表現は下世話で執行機関をチェ

ックする議会が公に使う表現としては適当でないように思います。 

・予算審査では、議場の質疑応答の要約でなく、一般住民にも分かり易い表現で記載して欲し

い。（また、表題では内容がわかりにくいものもあります） 

・「有機栽培という安全さ」と記載ありますが、食の安全性については、有機栽培の他にも無・

低農薬、遺伝子組換えなどもあります。総合的に取組んで欲しいと思います。 

・新学期を迎え希望にみちた小学生、それを見守る桜、すばらしい光景ですね。 

・一般質問について、議員の方々は熱心に活動していると思います。良い飯綱町の未来のため

に活動していただきたいと思います。 

・全体的に写真が多く使われていて内容がわかりやすいです。 

・表紙、空と桜が同系色のようでメリハリのない写真で残念です。 

・定例会の「新年度予算ピックアップ‼」は分かりやすく、読みやすいです。文字ばかり詰ま

っていると伝わって来ない事もあるので。 

・今回は、紙面構成が良いと思う。色の使い方もきれい、ポイント事のグリーン囲みも生かさ

■今号の内容や編集について 
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れ、モニターアンケートの色分けも良いと思う。とにかく読みやすかったです。 

・表紙の文字はとても見やすい字体で色・バランス共に良いと思います。 

・表紙の写真は新学期のスタートをきる子供達のはつらつとした姿が映っており良い一枚だと

思います。 

・全体的に写真が多く使われており、手に取って読みたいと思えるものになっていると思いま

す。写真、グラフ、表が多く使われることにより、イメージが湧きやすく良いと思います。 

・表紙の写真について 

 ・これぞ山村のほのぼのとした通学風景という感じが表されていていいですね。自然ととも

に心身健やかに育ってもらいたいものです。 

 ・きっと大人になってもこの春の日の桜の風景は心に残ることでしょう。 

・定例会について 

 ・予算上、上下水道事業が危機にあること承知しましたが…、ではどうしたら良いかが問題

だ。 

 ・上下水道問題以外にも様々な問題に対して危機感を持って審査されている様子が伺え頼も

しく感じられますが継続的に問題点を追いかけて欲しいです。 

・一般質問について 

 ・人口問題が心配です。就学前の子供とその親世代の転入が増えているようですが、そこに

人口増の早道があるようですね。田舎の良い面は伸ばし住みにくい面は積極的に改善する

ようにした方が良いと思います。 

・予算審査、商工費のあじさい植栽について、10 年計画で２万本を目指している事を知りまし

た。広報等で紹介されているのでしょうか？ 

・桜並木の中、通学の児童の姿、久しぶりに拝見した。最近はバス通学だとこんな光景はなつ

かしく感じました。 

・表紙 

 新学期がスタート、満開の桜の下を歩く元気そうな子供達の様子、写真も大きくていいので

すが、登校なのか下校なのか、表紙説明では下校時ということですが、出来れば学校が入れば

よかったのかなと思います。 

・令和５年度の町の予算も歳入歳出共に分かり易く説明されていて、一般財源と特定財源の違

いなど多少は理解出来る様になりました。近隣町村と比べても上位の予算額、飯綱町のために

適切に使ってもらいたい。 

・表紙 新年度、新学年のスタートらしい…。さくらも満開、子供の笑顔も見えて良い表紙だ

と思います。 

・表紙については毎度思うのですが、写真のクオリティが低いと思います。町や議会の情報を

届けるたよりであるならば、人口の増減等のデータの内容であったり、新規で行っている事業

の内容や物件情報など広告として使用した方が有用だと考えます。 

・表紙 

 春、新学期の通学路とするならば、春景色か子どもの姿のどちらかにフォーカスした方が良

かったと思います（子どもはうしろ姿でも）。（特別ではないいつもの通学の様子に見えて、少

し残念でしたので） 

・紙面構成 

 全体的に文字スペースが多く詰まった感じがしました。写真、イラストは内容に対して大き

すぎたり、イメージが合わないと思うものがありました。表や図にも文字部分が多くわかりづ

らいと思いました。 

■今号の内容や編集について 
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・表紙、新学期が始まり、桜の下を通り登校する生徒達の晴れやかな姿は、将来の夢と希望に

胸をふくらませている事と思います。 

・魅力ある農村集落の活性化、正に町長が言われる通り農業振興なくして、町の活性化はない

と思います。果たして農業に魅力をもって従事しているか疑問である。例えば、農業をしたい

が耕作する田畑の無い人達、借りるにも５反歩以上の耕作者でなければ、買う事も借りる事も

出来ないという話を聞くが如何。この様な人達に不耕作の田畑の貸与等を考えてほしいと思い

ます。 

・教育問題についてお聞きしたいことがあります。飯綱町にフリースクールがあり、町行政と

して、フリースクールの活動資金等の助成金があるのかがお聞きしたいと思います。 

・今回の表紙は春らしく桜と新学期をスタートした小学生の姿がとても良いと思います。どの

場所の写真か？も分かるといいと思います。 

・議会だよりクリニックに参加していただいたせいか、何か一味変わったような気がします。

ただでさえ見たくない２～３ページのグラフの説明が一般人でもわかりやすいと思いました。

難しい言葉をならべると頭がよく感じますがさっぱりわかりません。グラフのページのように

難しい部分の補足説明でもよいですが、かみ砕いた表現でだれでもわかりやすい議会だよりを

お願いします。 

・満開の桜の木が春を感じさせるよい写真でした（表紙）。 

・町の予算を斬る！のグラフは分かり易かったです。歳出の部では衛生費の内訳がありました

が他の内訳も知りたくなりました。 

・表紙について 

 新学期を迎え、楽しそうな登校の様子が感じられ良い写真だと思います。少子化の今、いつ

までも子どもたちの賑やかな風景が続くことを望みます。 

・見出しについて 

 良いと思います。 

・写真について 

 地域おこし協力隊の方たちにはお会いする機会が無いので、今回は所属やお顔も知ることが

でき良かったです。交流の場もできると嬉しいです。 

・紙面構成について 

 「新しい町づくりへ私の提案」で、飯綱町に移住してきた方々の意見はとても参考になりま

す。当たり前に見過ごしていたことにでも、良い面や工夫したほうが良いこと、改善が必要な

こと等気づくことができました。もっともっと沢山の方の意見が聞きたいです。 

・町の予算を斬る！ Part1 で円グラフが示されていますが、内訳の各項目について解説が欲

しいと思いました。不勉強なので内訳の内容がもう少し具体的に知れたらありがたいです。 

・細かいことですが、歳入の公営企業会計の内訳グラフの金額の桁または単位が間違っていな

いでしょうか？ 

・「議会だより」クリニック開催されるのページで皆さん見出しが重要という感想をお持ちのよ

うですが私も同感です。表紙の写真は和やかな感じで良いのですが、毎回同じような雰囲気の

表紙ですと中身も毎回同じように思ってしまい、興味が半減するように思います。今回の記事

ではここを見てほしいというような表題が表紙にあると興味がわくと思います。 

・表紙－良い 見出し－問題なし 写真－問題なし 紙面構成－問題なし 

・学ぶ議会では、議会だよりの委員の皆さんの思いが伝わってきました。 

 モニターアンケートを読むとなかなか辛口で。口で言う事は簡単ですが、その口で言う事に

責任が伴う立場にある議員の皆さん、真の熱意がないとなかなか議員になろう。とは思えない

■今号の内容や編集について 
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ですよね。また、「議員定数・報酬等調査研究特別委員会」の発足、その後楽しみにしています。

チーム議会、応援しています！ 

・表紙の写真は年数を重ねた桜の木と自然豊かな飯綱町で育つ子供達の下校の様子は心をなご

ませる風景だった。 

・「町の予算を斬る」Part１、Part２はグラフ等でわかり易かった。 

・水道管の寿命は 40 年で、寿命が過ぎた水道管が 1/3 もあるのは驚いた。 

・新年度予算ピックアップ 飯綱町が何に力を入れてお金を使っているか？分かり難い。 

・まず表紙の写真は子供たちの楽しそうな様子は伝わりますが全体の色が暗く寂しげな感じで

少し残念でした。 

・「町の予算を斬る」では歳出の費目ごとの詳しい内容が知りたいと思いました。 

・地域おこし協力隊の皆さんのお顔お名前と所属がわかりとてもよかったです。今後の活躍に

大いに期待したいです。 

・水道管の改修に係る費用は膨大ですが住民の生活に直結する大事な事業なのでしっかり取り

組んでいただきたいです。 

・集落創生事業の認知度は非常に低い状況だと思います。飯綱町集落創生事業新聞”ORAHO”

の発行を通しての情報提供がなされているので多くの方に読んでもらえるよう声がけも必要だ

し、町からの発信も重要と思われます。 

・傍聴席 本郷さんの寄稿がとてもよかったです。 

・一般質問の農業振興についてですが日本一のりんごの産地を目指すには今年の霜の被害はあ

まりに大きいと思います。自然には勝てないと言っていては生活もままならない状態になって

しまいます。まず結実しなければお話になりません。霜よけの資材や防霜ファンの設置への助

成を町としてもしっかりしていただきたいと思います。 

・新しい町づくりへ私の提案では若い方や移住してきた方の率直な考えを知ることができとて

も大切なコーナーだと思います。 

・表紙 桜が満開の中、子供達が登校する様子がとってもステキです。元気が出ます。 

・写真 場所を記載したらどうでしょうか？子供達が明るく楽しそうで良いです。 

・表紙 春らしく明るい色彩でとっても癒されます。新年度が始まり、子供達の「躍動感の溢

れる写真」未来（明るい）を感じます。 

・表紙写真は明るく清清しさを感じました。きっと今日学校での出来事を話しながらの帰宅の

道で、楽しい声が聞こえてきそうです。こんな素晴らしい環境を通学路にできる飯綱の子はう

らやましい限りです。きっと将来も心身共に健康に育っていくでしょう。 

・カラー刷りで歳入歳出のグラフも見やすかったので良かった。 

・表紙のさくらが満開のもと子どもたちが元気に登校している風景が良かった。 

 

■今号の内容や編集について 

■今号の内容や編集について 
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■議会だよりを通じて欲しい情報は 

・議会だよりでは、定例会でまずどのようなことが行われたかを最初に伝えるページが欲しい

と思います。３月定例会では、新年度予算について主に話し合われたと推測しますが、話題が

広範囲になり１冊を通して情報がつかみにくいです。全ての住民が傍聴（経験）しているので

はないため、３月定例会ではこのようなことが（大まかにでも）質疑応答があり、このような

方向が示せた３月定例会であった。という流れだと議会だよりの意義があるのではと思います。 

・人口減少、上下水道の今後も注視しながら見ていきたいと思います。 

・p7 中学校部活地域移行の行方は 関係者の勉強会で検討いただけるとのこと。非常に興味

ありますので検討内容がどうなるか楽しみです。 

・p9  議案に対する各議員の賛否結果は、今後も掲載お願いします。 

・議員さんがどんな考えをもってどんな活動しているか、良く分かりません。各議員の活動の

様子やまちづくりなどへの想いや意欲を掲載して欲しい。 

・空き家の問題です。なんとかならないでしょうか？ 

・「町の予算を斬る！Part2」は、勉強になり、とても分かりやすい説明。今後も私たちが知ら

ない情報をいろいろ教えて下さい。 

・“私の提案”のページが好きで読みたいという気持ちになります。様々な声が聞けると思うの

で大切にしてもらいたいと思います。 

・町の予算円グラフは分かり易くてグッドです。しかしながら各費目のボリュームが適正なの

かどうかがよくわかりません。私の勉強不足であったり興味不足であったりがいけないのです

が近隣の同規模自治体の予算を比較対象として記載してもらえればもっともっと町政に関心を

持てるのではないかと思います。 

・地域おこし協力隊の成果は？数値等で見える化を図ってほしい。 

・モニターを受けてから一年近くになりますが、ちょっと疑問に感じること、身近から聞こえ

てくることがちょっと気になりますので… 

 ・モニターの意見の検討はどうなっているの？ 

 ・三ツ井議員、小林議員は広報にはのっていないが、活動はしているのですか？（この意見

は回りから良く聞かれます） 

・町や議員さん方が一番力を入れて取り組んでいることを１つあげて欲しいです（年内目標）。 

・現在、取り組んでいる問題の順位（今年度開始のもの、前年からの継続のもの含めて）を知

らせてほしいです。 

・飯綱町も少子化が問題になっています。結婚する人も減っている中、やはり少子化対策には

婚活支援が必要なのでしょう。町で行っている婚活情報をもっと発信してほしいです。また、

町から移住者への応援などを知らせていただければ、地元住民も協力が出来ると思います。 

・地域おこし協力隊関係費 6040 万円の内訳。 

・地域おこし協力隊の具体的な活動。 

・飯綱町の 10 年 20 年後を担っていく若者の声と考え方を聞きたい。 

・私も飯綱町に住んで３年を迎えました。家のまわりにあき家がポツポツ有り、早く住む人が

いれば良いなと思います。又、若い人達は、賃貸で借りられる家をさがしているそうです。も

う少し家の情報を取り入れてほしいと思います。 

・一つの大切な事について、今までどのように計画してきて、今はどの段階なのか。計画は修

正が必要なのかなど、全体が分かるようにして欲しい。紙面では沢山の情報を入れると読みに

くくなってしまうので HP のリンクを使うなど工夫できると良いと思う。 

・ふるさと納税の状況を知りたい。 
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■議会に対する要望、意見等 

・将来、中学部活が学校から地域へと移行するにあたり、こどもたちが、親の都合（資金、時

間など）などにより、多用案経験をする機会が減らないように対策をしてほしいと思います。 

地域に、さまざまなクラブを誕生させ、そこに一定額の補助を行い、ゆくゆくは 中学生～

大人までの課外活動の受け皿として育てる。その後は、そのクラブのレベル向上を支援してい

く。というのはどうでしょうか？  

僕としては、飯綱町 ヨコノリ クラブ を つくろうかと考えています。（夏はスケートボ

ード、冬は雪板、スノーボードなどの 横のりの遊び好きなクラブ） 

とくに、冬は裏山で ゆきいた 遊びができるので、飯綱町での冬の遊び（お金があまりか

からない）としては最適かと思います。 

スケートボードをする場所はないですが、もし可能なら町内に将来つくれたらと思います。

現状で、BGの下の駐車場とかつかえたらいいのですが。スケートボードパークの場所について、

なにかいい案ありましたら、お願いします。 

ちなみに、雪板とは 

（長野市在住の五名氏が、自ら製作し、ライディングしてひろめています） 

ことしは大座法師池の広場に、コースを設置していました。飯綱町にもあれば、冬の遊び場と

して大人～こどもが一緒にあそべます。 

・少子化対策に加え、若者の定住も視野に入れていただきたい。20～30 代、地元を離れてい

る感がある。 

・頑張って下さっている議員さんの活躍が議会だよりを通しても良く分かります。大変だと思

いますが、これからもよろしくお願いします。 

・p24 議員定数・報酬等調査研究特別委員会の発足 

 同程度の人口の他の自治体との比較も大切ですが、飯綱町の地域、産業、経済など多岐にわ

たり、慎重に審議してほしいと思います。特に報酬は若手の方には重要な課題と思います。も

ちろんいつかは世代交代も必要です。 

・「議員定数・報酬等調査研究特別委員会」発足とありますが、構成・調査研究内容は提示され

ていますが、決定については誰がどのように決定するのか。 

・人口減少の対応の促進に多方向から検討をしてほしい。（一般質問もされるなど大きな課題だ

と思います） 

 町の活力や活性化のためにも一定規模の人口の確保は必要と考えます。子ども、子育て世代

などの移住促進は重要と思います。また、他にもすべての人が「住み続けたい」・「いったん出

てもまた帰ってきたくなる」というような、住みよく暮らしやすい環境整備（住環境や福祉な

ど）や町に誇りをもてる自然・文化などの保護保全等を促進して欲しいと思います。 

 ※子育ての負担をなくすことの他、単身者、高齢者負担（都市部に比べて大きい通勤や買い

物、除雪など）の軽減や子ども・青少年の郷里愛の醸成などの対応も必要と思います。 

・議会の重点的取組事項に「議員定数、報酬等について町民との意見交換会の開催」がありま

すが、議員自らが議会改革について案など（過去にも議会改革が行われたせいか）をあらかじ

め示した方がいいと思います。 

・「議会だより」クリニックが行われたようですので、一般住民でも読みやすく分かり易く、読

んでみたくなるよう「議会だより」の編集に期待します。 

 ※「やさしい日本語」を活用してはどうでしょうか。「やさしい日本語」は、外国人だけでな

く、子どもや高齢者、障害者等とのコミュニケーションに非常に効果的なツールの一つと

して、行政情報や生活情報、毎日のニュース発信など様々な分野で活用が進められている
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ようです。 

・一般質問されている議員の皆さんは良く勉強されているなあと思います。 

・一般質問で毎回議員さんが町民の日々の暮らしを考えて町長や担当者へ質問しますが、その

事に対し賛同したり考えさせられる内容もあります。勉強になります。 

・コロナの状況も変わり、今まで控えていたことができるようになりました。議員の皆様の活

動の幅も広がるのかなと思います。どんどん情報の発信をしていただきたいと思います。 

・町議会の重点的に取り組む事項①②③で、①の議員定数、報酬等について、議員の皆さんの

慎重審議を期待したい。 

・４月の議会だより第 70 号に議員定数・報酬等調査研究委員会発足（立ち上げ）の記事が掲

載されておりました。議員のなり手不足が結果的に無投票当選につながっていってしまう。報

酬を上げれば良いのか、定数減だと住民の声が町に届きにくい…さまざまな意見を聞く。研究

特別委員会発足、スタートの第一歩を評価したい。 

・新聞の記事で恐縮ですが、佐久穂町議会は、議会の活動を知ってもらい、町民の意見を聞く

場として議会報告会を開いた。昨年、今年と２回目。わが町の議会傍聴者も多くはないようで

あり、議会、議員の活動の周知として「議会だより」もありますが…議会報告会なるもの１つ

の妙案かも。 

・人口問題や住宅整備、有機栽培などの農作物についてふれておられましたが、町所有の物件

や農地、空き土地の現状を洗い出し、それらをちゃんと活用するなり競売に出すなりされては

と思います。他自治体では公的不動産を有効に活用されている事例をよく聞きます。 

 自然減少の人口を止めることはもはやできないので（日本全体）人手の取り合いが今後も増

えるデータも出ていることから自治体はいかに民間と協同、連携して人材を確保するかを考え

るべきだと思います。行政主体の事業の見直しも考えてみてはいかがでしょう。 

・これから町がどうなってほしいと考えておられるのか、議員の方、それぞれのビジョンを示

すコーナーがあるといいです。自分と同じ思いの方がいたら議会にもっと興味を持てるし意見

を伝えやすくなると思います。（例えば、「新しい町づくりへの私の提案」みたいな感じの議員

の方々のコーナー） 

・毎回、議会で質問される方が決まっているのでしょうか？議会だよりにのっている方の名前

が同じ人が多くなっているように思います．．．。 

・「モニターアンケートにお答えします」の最後の A で「質問する、しないは個人の判断です」

とありましたが、一般質問は全議員さんがするべきだと思います。一度もしない方は、次は立

候補を考えた方がいいのでは．．． 

・要望や意見が採用されるととてもうれしいです。これからも些細な気づきかもしれませんが

要望を続けたいと思います。これからもよろしくお願いします。 

・不登校特例校設置の案件、詳しく知りたい。 

 あまりうまくいくとは思えない。嫌になったら他へにげる。にげた先には「柔軟」という名

の「簡単」が待っている。そんな環境を作るより、いかに嫌なことに立ち向かうかを考えた方

がよっぽど良いと思う。 

・請願・陳情で、最低賃金 1500 円以上をめざすこと。びっくりしました。議員さんの反対討

論は労働者と事業者の両方の気持ちをくんでいただいた内容で安心しました。労働者は労働法

に守られているが事業者は？と思う事がよくあるので。 

・町村議会報研修会に参加された議員の方々の感想が今回も顔写真入りで掲載されていて良か

った。今後さらに読み易く、魅力ある議会報の編集に生かされることを期待します。 

・私の提案にもあるが、議員の方達が真剣に議論している様子が町民にも分かると良い。賛否

■議会に対する要望、意見等 
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結果を見た時に、小林議員は反対多いが、他の議員は賛成している。皆が賛成したから賛成し

たのか？そんな印象を受けてします。 

・伊藤議員の提案の内容で、町長の返答にガッカリしました。また、議員の皆様の平和に対す

る考えや行動に積極性がないのは根強い戦前の精神や自公民の姿勢に足並みを揃えている様に

思えてなりません。今こそ平和を守るための努力をこの町として何を為すべきか、議員一同知

恵を出すべきではないでしょうか。未来を荷う子ども達の幸せを希求するためにも。 

・中学校の部活動の地域移行について 

 飯綱町としてどのように動いていくのかなど具体的な事が全く伝わらない。来年の 1 年生は

3 年生になるときに地域移行しているはずなので、入学の前には知りたい情報になると思う。

飯綱町でできないのであれば他の地域を探す必要も出てくると思うので、現時点で全く具体的

になっていないのは遅すぎると思う。 

 また、長野市などと比較すると長野市は子供だけで通える範囲にいくつかのクラブができる

ので良いと思うが、飯綱町は子供の人数の関係で通える範囲では十分に活動できないと思う。

共働きの家庭が多いので下校時間で送迎が必要となるとかなりの負担になってしまう。また、

中学の活動の時間を考えると仕事をしている世代が指導者をするのはとても大変。簡単に指導

者を探すことはできないと思う。今の段階で全く形になっていないのは遅すぎると思う。 

・全国的に水道管の老朽化が進んでいるので、町の状況を詳しく知りたい。 

 

■議会に対する要望、意見等 

■議会に対する要望、意見等 

■議会に対する要望、意見等 
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■今、お気づきのことはありますか？ 

・広報誌と議会だよりの表紙の内容がかぶるのは月初に届いた住民の皆さんがどのように感じ

るか。ふと思いました。議会だよりのカラーをもっともっと打ち出して欲しいです。 

・私はモニターになってから議会だよりを熟読するようになりました。読むと町のことが少し

ずつ理解できるようになりありがたく思いました。一人でも多くの方が読んでほしいです。 

・飯綱町の住民にとってマイナンバーカードを持つメリットは何ですか？ 

・数年前までは不法投棄監視員が、各地区より選出されていたと思いますが、現在はどのよう

な監視体制でどのような活動をしているのか教えていただきたいと思います。 

・住民等が良く利用する町民会館など社会教育施設（後回しになっています）の古くなってい

る衛生設備などを改修してほしい。 

・町の特産（代表作物）のリンゴについて、ふるさと納税の返礼品としてブランド力の維持（P5）

とありますが、他にも直売所等で販売されている飯綱町産と標記のあるリンゴを含めた果実や

野菜についても、産地として責任と自覚を持って知名度を上げて（ブランド化を目指して）欲

しいと思います。※品質にムラがあるといった話を聞いたことがあります。 

・伊藤議員の一般質問に関する（答弁）の記載の中で使用されている漢字に、「障碍者」とあり

ますが、制度・法律で使われている「障害者」や一般的な「障がい者」の方が分かり易いと思

います。 

・自分の住んでいる町の事、誰かがやってくれると無関心で不満を言いがちですが、町の運営

に皆が参加しなければと思います。 

・家の前の道路にヒビ割れがあり、役場にお話ししましたが改めて「県道って難しいんだなァ」

って実感しました。 

・熱心に活動してくださり感謝致します。引き続き町のため、町民のためによろしくお願いし

ます。 

・先日いいづなトレイルランに出て、町外の参加者だけでも 300 人を超えるイベントにもかか

わらず町ではほとんど知られておらず、行政の方の参加や協力などもみられませんでした。都

市部へ出て移住セミナーや宣伝を行うよりも、そのような場所で町の宣伝をする方がよっぽど

費用対効果が優れていると思いました。 

・議会だよりの研修会に参加されたとのこと。バージョンアップする内容に期待しています！ 

・今話題のりんごレザーにとても興味があります。飯綱町にも販売店があるのでしょうか？と

ても気になります。あったらいいなーとも思います。 

・主人を自宅療養という形で訪問看護ステーションのお世話になる様になって早半年。365 日

休業日無しで訪問して下さるヘルパーの方々に感謝の念でいっぱいです。職員不足も頷けます。

ならば避けて通りたい事です。もっと給料の見直しをしては！ 

 


